

# 我ら東城陽

平成21年(2009年)4月24日 第2号

生徒の皆さんへのメッセージ(その7)

人間としての基礎・基本を築く中学校時代を大切に  
- 1年生諸君、本物の中学生になろう -

校長 西田 隆夫



平成21年度、本校の開校から29回目の年が始まりました。既に葉桜の頃も過ぎ、新緑が目まぶしい季節の中、自然界の生き物が躍動し始めています。新しい年度の抱負や目標をしっかりとって、自分という人間を作りあげてください。いつも書いたり話したりしていますように、長い長い人生を生き抜く基礎・基本をしっかりと身に付けるのが中学校時代です。教科学習での基礎・基本とは、授業中各先生が「ここは重要だよ、ここをしっかりと理解しないと次に進めないよ」と説明される所をいいます。また、部活動でたくましい体や芸術分野での技能を高めたりすること、さらに、人にあいさつをしたり感謝や尊敬の念を高めたりすることも社会の中で生きていく上で欠かせない基礎・基本といえます。

## 1年生諸君、“本物の中学生になろう”

“人の気持ちを思いやる”ことができ、学習に対して真剣な姿勢がつかれる”ことが本物の中学生としての基本です。小学校とは環境も大きく変わりました。本格的に教科の学習が始まっています。入学式で述べたように、先生の目を見て授業を受けるように意識してください。目を添えて話や説明を理解をしていくことが本物の中学生になる出発点です。皆さんの中にはあいさつがしっかり出来ている人がいます。すばらしい。

## 2年生諸君、“授業の中で「分かった」と感じる瞬間をたくさん持とう”

毎日の学校生活の大半をしめるのが授業です。ここで、“ああ、そうか、こういうことか”と物事の仕組みや成り立ちなどがすっと胸に落ちる瞬間を授業の中でたくさんもてる人が本当の学力を身に付けていく人なのです。そのためには、家庭でドリル(漢字や計算、英単語・語句などの練習：これらは手に覚え込ませないといけない)を欠かさないことがまず前提です。そして、次の日の授業の内容を自分なりに確認していく作業が大切です。教科書の中で太字で示されている語句や用語を書き出し、ポイントを事前に確認しておくこととか、前もって1,2回教科書を通読しておくなどの事前学習が大きくものを言います。毎日の授業で分かったと実感できるようになるには事前準備が必要だ、そのことが学力を高め自分を成長させるのだ、と理解して家庭でもしっかり学習をしてください。

## 3年生諸君、“1学期が勝負ですよ”

前年度から話していますように、中学校生活の山場は3年生の第1学期にあります。勉強もしなければならぬ、部活動も佳境に入り、試合には勝ちたい、いい記録も出したいなどと気持ちが高ぶってくる、各種のテストも押し寄せてくる、など本当に大変な学期なのです。ここで奮起一番、精神を落ち着かせ気力をもって先を見通して行動することができかどうか成長の鍵を握っています。大切な時期なのです。幸い、やる気を出している人がぐんぐん増えてきているのは頼もしい限りです。諸君の目の色が輝いて、落ち着いた表情が読み取れることに大きな期待をもっています。がんばれ3年生。

## 生徒諸君、“よい本には人生が一杯詰まっている”

- 中学校期の読書の習慣は生涯の習慣になる

小学校時代から本に親しむ習慣が既に身に付いている人もいます。まだ読書の楽しみが実感できていない人もいますでしょう。中学校時代の読書の習慣は人の一生を大きく左右するものです。自分の興味・関心のあることを扱った本から読み始めるといいでしょう。少し大人びた小説へと幅を広げたいと考えている人もいます。どしどし挑戦してください。いい本が君たちに早く手にとってくれと待っていますよ。

## 各学年の作文を紹介します！

### 「中学生になって」 1年生女子

中学生になって東城陽中学校を初めて見たときは、何もかもが新鮮でした。たくさんの先輩や先生方に囲まれて、これから中学校生活が始まるんだと思いました。校舎に入ったときは先輩の人たちに連れて行ってもらう教室に入り、初めてクラスが一緒になった人たちの顔を見ました。新たな一歩を踏み出したような気分でした。中学生になって一番頑張りたいことはやっぱり部活動です。小学生の時とは違って、自分のやりたいことなので精一杯やっていきたいです。あと、友達を増やしていきたいと思っています。勉強は英語が入ってくるのでそれを頑張りたいです。今は学校生活が始まったばかりで不安や緊張がありますが、この1年間楽しみながら過ごしていきたいです。



### 「2年生になって」 2年生男子

2年生になっての目標は掃除をがんばることと、授業をきっちり受けることなど、いろいろあります。特に、勉強では苦手な数学がとて難しくなるので、しっかり予習・復習をやり授業もまじめに受け、しっかり理解するようにしたいです。生活面では、服装をきっちりして、時間を意識するようにしたいです。あと、もっと手際よく行動して、しっかりした人になりたいです。今年の職場体験学習やスキー学習を通して、「自主・自律」の力を伸ばしたいです。これから始まる中2を一生懸命に楽しくやりたいです。



### 「3年生になって」 3年生女子

3年生になって、私が頑張ろうと思うことは提出物をちゃんと出すことです。たまにおくれて出していたので、3年生では、できるだけ全部だそうと思っています。2つ目は、勉強です。2年になって学校にも慣れてちょっと気を抜いてしまったので、その分3年でできる限り頑張ろうと思います。勉強だけでなく、行事なども頑張りたいです。もう3年なので、1・2年の手本となるように1・2年を引っ張るくらいの勢いで頑張ります。特に、今年は3年で、何もかもが最後なので、悔いの残らないように自分の持っている力を出し切っていこうと思っています。今年の目標は「何事にも負けずに頑張る」です。一日1時間でもいいから、自分のペースで勉強などをしていきたいです。1時間は長いかも知れないけど、やらないよりはやった方がよいということも3年になって、改めて思いました。今更遅いかも知れないけれど今自分ができることを3年ではやっていきたいので、途中でイヤになるときもあるかも知れないけど、最後までめげずに頑張ります。やっぱり毎日やってたら、面倒くさくて逃げたくなる日もあると思うけど、みんなと一緒に高校に行きたいし、「みんなと一緒に高校へ行く」という目標を持って後11ヶ月、自分のできることを精一杯頑張っていきたいです。



## 素晴らしい学習環境をみんなで創りましょう！

新年度がスタートして3週間が過ぎました。1年生の部活動も本登録があり、本格的に3つの学年が動き出しました。このスタートの時期にこそ、いろいろなことに気を配り、より一層素晴らしい学習環境を、みんなの手で創っていきましょう！

**元気なあいさつをかわそう！** 「おはようございます！」「こんにちは！」「さようなら！」  
**制服を正しく着用しよう！** 名札を出し、シャツインしよう！  
**授業を大切にしよう！** 余裕を持って授業の始まりを迎え、真剣な姿勢で学習しよう！

### 【名作シリーズ(1)】 バッテリー あさの あつこ 著

「あいつ、才能ありますよ。永倉となら、バッテリー組めるから」  
たぶん、最高のバッテリーになる。なんの前ぶれもなく、そんな思いが胸をゆさぶった。・・・